



BUSH O LAS ASAMBLEAS POPULARES



DUHALDE ES TITERE DE LOS YANQUIS



A Duhalde no lo conmueven ni los piquetes, ni las cacerolas; sólo lo conmueven el Tesoro norteamericano, el FMI y Bush.

Al enorme cacerolazo del pasado viernes, ha decidido responderle con la definitiva confiscación de la mayor parte de los ahorros depositados en los bancos. La "pesificación" generalizada se ejecuta para favorecer la licuación de las deudas de los grandes pulpos nacionales e internacionales que han saqueado el país.

Pero la "pesificación" no afecta a la deuda externa, que se seguirá pagando en dólares. Ignorando la cesación de pagos, Duhalde acaba de ordenar el desembolso de 1.300 millones de dólares a los bancos acreedores.

Duhalde ha decidido ignorar también el reclamo de los desocupados que protagonizaron el piquetazo del lunes 28. Ha ratificado que los planes Trabajar se entregarán a cuentagotas y serán controlados por su mujer y sus punteros.

La expectativa que Moyano, De Gennaro o D'Elía cifran en Duhalde es completamente infundada. Lo apoyan, no porque vaya a satisfacer las reivindicaciones populares, sino porque ha satisfecho el reclamo de devaluar el peso que hace tiempo venían haciendo los grandes industriales.

Para Moyano, De Gennaro y D'Elía, sólo los grandes industriales pueden "crear empleo", a pesar de que vienen destruyéndolo desde hace más de una década. Por eso apoyan la devaluación y los salarios de 200 pesos. El camino del trabajo pasa, para ellos, por el previo agravamiento de la miseria popular.

Duhalde ha decidido ahora echarle combustible al fuego. Exigido por Bush y el FMI, va a anunciar la "pesificación" confiscatoria (sin por eso eliminar el "corralito") y a preparar la "flotación del peso", o sea, una mayor devaluación. Cuanto mayor sea ésta, mayor será el perjuicio para el pueblo y mayor será el beneficio para los explotadores.

A la luz de esto, es claro que a partir del cacerolazo del próximo viernes 1º, hay que poner toda la carne al asador. El programa de Bush y Techint, y del FMI y Macri no debe pasar. Que la crisis la paguen los que la armaron. No al pago de la deuda externa usuraria. Nacionalización de la banca, sin indemnización, bajo control obrero.

Pero la "pesificación", incluso si llegara a pasar, no marcará una salida a la catástrofe nacional. No recompone el comercio, no reactiva la economía, no resuelve el saqueo que representa la deuda externa, no disminuye sino que acentúa el déficit fiscal, no atenúa el hambre, no crea trabajo. Sí le llena el bolsillo a los especuladores y le suma mayor carestía a la recesión.

Un préstamo internacional sólo servirá para convertir a Duhalde en un completo títere del FMI, como no lo fue siquiera De la Rúa. De ningún modo servirá para reactivar, porque su propósito es servir de garantía a los acreedores internacionales.

Hay una crisis completa del sistema capitalista y del régimen político que le sirve. En este marco, los Duhalde de cualquier signo sólo pueden elegir el camino que nos lleve a una miseria aún mayor.

La consigna de la lucha que se avecina es que "se vayan todos" y que "no quede ni uno solo".

Es multiplicar las Asambleas Populares y fusionarlas con los piqueteros en lucha.

Es reforzar la autoridad de las Asambleas Populares y de las Asambleas piqueteras. Es convertirlas en un poder del pueblo explotado.

Que una Asamblea Popular Constituyente, convocada por el pueblo movilizado, tome a su cargo la reorganización social y política del país sobre nuevas bases.

Apoyemos el corte de ruta de Tartagal y Mosconi

Los piqueteros del Departamento San Martín cortan la ruta 34, desde el martes 29, en cuatro puntos: Mosconi, Tartagal, Embarcación y Pichanal. Se trata de un corte por tiempo indeterminado, precedido del acampe masivo en la plaza de Tartagal. Es más masivo aún que el que fuera brutalmente reprimido por la gendarmería el año pasado. Se reclaman 20.000 puestos de trabajo; reparto de horas de trabajo en las petroleras, por un turno más. Una Asamblea Popular en Tartagal estableció un programa de salida para todos los explotados del departamento y llamó a la acción conjunta de todas las organizaciones. ¡Viva la lucha de los piqueteros salteños!



DUHALDE SE RETOBA

LOS YANQUIS

UNA NUEVA

Jorge Altamira

La decisión de la Asamblea Interbarrial del 20 de enero acabó estructurando un nuevo cuadro político para el movimiento popular. En efecto, cinco días más tarde, tenía lugar el primer cacerolazo realmente nacional desde el levantamiento popular del 19-20 de diciembre. Desde el norte, en Salta, hasta Neuquén o el litoral e incluso en el centro de Mar del Plata, decenas y decenas de miles de personas se movilizaron como consecuencia del llamado de la Asamblea Popular central en la ciudad de Buenos Aires. Aunque desapercibido para los medios de comunicación, este movimiento dio lugar a las primeras asambleas populares en el Gran Buenos Aires y particularmente en La Matanza. En esta novedad ya se encuentra presente "la unidad de los piquetes y las cacerolas", del que comenzaría hablarse en los días posteriores, porque es claro que las asambleas del conurbano no pueden ser otra cosa que la fusión de los vecinos y los obreros ocupados y desocupados.

La lucha por llegar a la Plaza

Pero el cacerolazo del 25 no se limitó a copar las principales esquinas de los barrios. A pesar de la intensa presión del gobierno, los vecinos decidieron marchar a Plaza de Mayo en un movimiento francamente multitudinario, que no reculó ni cuando se desató el aguacero. El movimiento a la Plaza significa que para el pueblo en lucha sigue planteada una cuestión de poder; el problema de marchar a la Plaza se volvería a plantear en ocasión de la marcha piquetera del lunes 28. La expresión de la cuestión del poder fue la consigna que dominó la concentración en la Plaza: "que se vayan todos". El tema del "corralito", que mal que pese a los charlatanes no es otra cosa que el derecho que se adjudican los bancos y el régimen político a confiscar al pueblo, volvió a ser proyectado como lo que realmente es: como una cuestión de poder, o dicho de otra

DUHALDE RATIFICÓ SU PLAN DE EMPLEOS

BUENOS AIRES, 29 DE ENERO (INFOSIC). Pese a la multitudinaria marcha piquetera que contó con el aval de los "caceroleros", el presidente Eduardo Duhalde ratificó hoy que pondrá en marcha un millón de puestos de trabajo de 200 pesos cada uno. Además, insistió con que las organizaciones de desempleados estarán excluidas del control de los programas de empleo. "Reclamaban en el día de ayer un millón de puestos de trabajo: eso es lo que vamos a hacer. Es lo que enviamos en el (proyecto de) Presupuesto. Claro que no es de 380 pesos, porque la gente entenderá que no es posible, sino que va a ser de 200 pesos", confirmó Duhalde en declaraciones efectuadas por Radio Nacional. Además, el Presidente evitó puntualizar el lapso en que se concretará el millón de puestos de trabajo. El jefe de Estado, tras reiterar que "Argentina está quebrada", aseguró que el Gobierno tampoco puede cumplir con el subsidio de 60 pesos por hijo de desocupado. También dijo que su administración inscribirá a la familia beneficiaria de los trabajos en una página de Internet oficial "para que todos puedan controlar".

manera, como el rechazo del pueblo a las decisiones confiscatorias del poder capitalista.

Puede sorprender que tendencias como el Frenapo, que está dirigido por la pequeña burguesía y un sector de la burocracia sindical, desprecien la importancia del "corralito", pues se supone que afecta los intereses de su propia base social. Cada vez que puede, esta gente procura destacar, sin embargo, que existen problemas más importantes que la confiscación de los depósitos. Pero más allá del hecho de que esta posición obedece a que el Frenapo ha sido devaluacionista y a que apoya a Duhalde, la minimización del "corralito" responde a su oposición a plantear una lucha consecuente contra los monopolios bancarios y los pulpos acreedores, y por lo tanto a plantear la cuestión del poder. El "corralito" constituye, por otra parte, un factor excepcional de desorganización de la vida económica, con la consecuente miseria para sectores más vastos de la población. Va al centro de la cuestión de la deuda externa, porque es claro que la confiscación de los acreedores de los bancos, que son los ahorristas o depositantes, desnuda el carácter confiscatorio de la pretensión de los acreedores del Estado, que son los bancos, a cobrar integralmente sus préstamos usurarios. Las Asambleas Populares, a diferencia del Frenapo y de otros charlatanes de la misma cepa, lejos de minimizarlo, le han dado al "corralito" su verdadera proyección socio-política al reclamar la nacionalización de la banca. Es decir que para las Asambleas, la lucha contra el "corralito" plantea la reorganización política y social; es en este planteo que se refleja el crecimiento ideológico y político de la clase media, no en que sea indiferente con la confiscación económica que ejecutan los bancos. Como, por otro lado, la lucha contra los cierres de empresas, despidos y el desempleo en masa, también plantea la reorganización política y social, despreciar la lucha contra la confiscación por parte de la banca y la lucha por su nacionalización, significa privar de una salida al movimiento de los desocupados y piqueteros. La nacionalización de la banca, que debe ser realizada bajo control obrero, es la consigna de unidad política de los piquetes y las cacerolas.

Duhaldismo acorralado

El cacerolazo del 25 y la marcha a la Plaza puso fin al "período de gracia" del gobierno de Duhalde. Esto se manifestó en los comentarios políticos de los diarios del domingo siguiente, donde por primera vez se planteó que el rechazo al gobierno obligaba a convocar a elecciones nacionales. Otra manifestación de lo mismo es la aparente decisión del propio gobierno de quemar las naves y anunciar que declarararía la "pesificación" completa el sábado 2 de febrero. Hasta el BID y el Banco Mundial acusaron el impacto, anunciando una liberación de créditos, por dos mil millones de dólares, por primera vez desde octubre pasado (claro que en el medio, el gobierno "nacional y popular" había pagado nada menos que 1.300 millones de dólares a 13 bancos -Ambito, 29/1-, ignorando su propia declaración de cesación de pagos y mofándose de toda la opinión pública del país). La "pesificación" consagra la confiscación de los ahorristas, esto para licuar las deudas de los pulpos locales como Techint, Alpargatas, Macri, Soldati, Fortabat, e incluso de los fondos internacionales como Exxel o pulpos extranjeros como Repsol, Telefónica o Telecom. Esta licuación favorece el repago de los préstamos a los bancos, que

además se beneficiarían con un bono público por las diferencias en contra que les podría ocasionar la "pesificación". Hay que mencionar que la reforma a la carta orgánica, autoriza de aquí en más al Banco Central a canjear por dinero fresco los préstamos incobrables que tengan los bancos.

El cacerolazo del 25 modificó el cuadro de la Asamblea Interbarrial que tuvo lugar el 27: no solamente fue más numerosa sino que votó el apoyo a la movilización piquetera anunciada para el 28 y la realización de un nuevo cacerolazo y marcha a la Plaza, para el viernes 1/2. Asimismo, votó distintas recomendaciones, que tienen en común la intención de profundizar los lazos de las Asambleas populares con la población de los barrios - entre las que se destaca la defensa del hospital pú-

tatales. La otra "pata" de la Mesa de la Asamblea Piquetera, el Bloque Piquetero, sí tuvo un protagonismo destacado, primero el 20 de diciembre, luego en la movilización del 15 de enero. En toda la etapa que sigue al levantamiento popular, la FTV como la CCC han acentuado su orientación de reducir el movimiento al reclamo de "planes Trabajar" ("el millón de puestos de trabajo prometidos por Rodríguez Saá -y ratificado luego por Duhalde-, que el poder político respete a las organizaciones de desocupados y que se libere a los presos sociales. A eso, el camino le agregó otro punto: la renuncia de la Corte Suprema de Justicia (ver Laura Vales, *Página 12*, 29/1). O sea, nada de "nacionalización de la banca", ni tampoco de "que se vayan todos". Negociar con Duhalde, en el marco de la aceptación de

EL ENIGMA DE LA CACEROLA

Cuando un fenómeno social no es comprendido se lo confunde con sus formas. A una temporada teatral que se caracteriza por los "monólogos", unos de la "vagina", otros del "pene", se le ha sumado la adoración de la "cacerola" que, junto al instrumento que la hace percudir, parecen la síntesis de aquellos dos. Se dice que la cacerola, a diferencia del fusil o la cachiporra, es "pacífica" y hasta tolerante, no obstante se la teme como a una insurrección armada. También se dice que se la hace sonar desde la intimidad del hogar, incluso cuando sacude los tímpanos en memorables caminatas callejeras. Ocurre que la historia no puede prescindir de la pavada. Porque el cacerolazo no es otra cosa que la expresión de la gigantesca inter-

vención de las mujeres en la movilización popular. ¡Como lo ha sido y es, la olla popular! Ignorar a la mujer en la década de rebeliones populares que han culminado el 20 de diciembre, pero que se repetirán obligadamente, como ya ocurre, en los próximos días y meses, es simplemente desconocer la realidad. La crisis ha arrastrado a la más reprimida o tímida de las mujeres a la lucha del pueblo, del mismo modo que los banqueros han llevado a la clase media distante y equidistante a la bancarrota y a la barricada.

El protagonismo de la mujer y su rol de vanguardia debería ser suficiente para persuadir a quienes creen que la rebelión popular es una lluvia de verano, de que la cosa va para rato.

Jorge Altamira

blico, la lucha contra el desabastecimiento de medicamentos y la organización de la provisión alimentaria. Se trata de medidas que manifiestan la tendencia de las Asambleas a convertirse en una autoridad popular, o sea en un organismo de poder. El desarrollo de las Asambleas en Villa Soldati, Bajo Flores y Mataderos anuncia la intervención sistemática de los obreros y de los trabajadores en el movimiento popular de la ciudad.

La resurrección de D'Elía

El anuncio de que la FTV-CTA, que dirige D'Elía, y bastante más tarde la CCC, iniciarían una marcha piquetera el lunes 28, fue una verdadera novedad en el proceso político. La FTV y la CCC no habían protagonizado una movilización en muchísimo tiempo; el 20 de diciembre habían renunciado a participar en la que había convocado la Mesa de la Asamblea Piquetera, con el argumento de que el movimiento popular de esos días era, palabras más, palabras menos, una "movida" de los servicios, de los intendentes o de los punteros. D'Elía mantiene aún hoy esta opinión y la volvió a usar para resistir la presión a marchar a Plaza de Mayo el lunes pasado. En el intervalo, tanto D'Elía como Alderete hicieron declaraciones para delimitarse del Bloque Piquetero que integran, entre otros el Polo Obrero y el MTR, al que acusaban de perseguir objetivos desestabilizadores. En lo que sí han sido pródigas la FTV y la CCC es en las entrevistas, primero con Rodríguez Saá y más tarde con los operadores del duhaldismo y de la Concertación que maneja la Iglesia, donde recibieron repetidas ofertas, por ejemplo del gobernador Solá, para desmarcarse de otros movimientos de lucha como los docentes o es-

la devaluación y de la pesificación, o sea de la confiscación del pueblo.

Lo que motivó la iniciativa de movilizarse, una iniciativa excepcional a la luz de los antecedentes, fue la firme intención de Chiche Duhalde, en el ámbito nacional, y de su correlato en La Matanza, el intendente Balestrini, de inaugurar un "plan social" sin la intervención de las organizaciones de desocupados. Es decir que el piquetazo no estuvo animado por una política de transformación de la actual situación, sino de defensa de los "compromisos adquiridos". El conjunto de la crisis era ignorado, incluso cuando arreciaban los cierres de empresas y los despidos. A esto hay que incorporar un fenómeno adicional: el total y completo fracaso del Frenapo por controlar las Asambleas de la Capital. Para De Gennaro y la CTA, la "unión de los piquetes y cacerolas" no es lo que entiende el ciudadano corriente, o sea un movimiento conjunto de lucha para recuperar el dinero que los bancos han confiscado, nacionalizar la banca, cesar el pago de la deuda externa, prohibir despidos y subsidiar a los desocupados, sino que es poner a las Asambleas Populares detrás del Frenapo y de una nueva coalición de centroizquierda. El reclamo de los 380 pesos y 60 por hijo para los jefes de familia desocupada, sigue siendo un planteo parlamentario, no de acción directa; cuando se recurre a ésta es para reclamar otra cosa: los "planes" de 200 pesos. Aunque afirman abogar por la "unión de piquetes y cacerolas", su programa demuestra que el Frenapo y, en general las direcciones de la FTV y la CCC, pretenden mantenerlos separados y por sobre todo impedir que fructifique como una alternativa de poder. No casualmente, un referente tan importante del Frenapo y de la CTA, como Alberto Piccinini,

CONTRA LOS PIQUETES Y LAS CACEROLAS

ACELERAN LA CRISIS

SITUACION POLITICA

se separó de los miles de personas que protagonizaron un cacerolazo y asamblea en Villa Constitución, para protagonizar su propia misa con menos de 300 personas.

Las contradicciones del piquetazo

La marcha piquetera fue multitudinaria; la mayor desde el corte de la ruta 3 en noviembre del 2000. En el trayecto, las asambleas populares confraternizaron con los piqueteros. Quedó de manifiesto, luego del cacerolazo del 25, el ascenso de masas en todo el país. Incluso fue muy fuerte la movilización del Bloque Piquetero desde la zona sur, si se tiene en cuenta que tuvo que ser improvisado para poder apoyar al piquetazo de La Matanza y la resolución de la Asamblea Interbarrial del 27. No estuvieron presentes el movimiento que encabeza Castells ni la Aníbal Verón. La envergadura del ascenso popular que enmarcó el piquetazo se está manifestando en este momento en el norte de Salta, donde miles de compañeros están cortando la ruta de General Mosconi y de Tartagal.

Pero el piquetazo volvió a revelar la crisis política del movimiento piquetero, cuando D'Elía y Alderete pretendieron finalizar la marcha en Congreso con los mismos argumentos oficialistas que vienen usando desde el comienzo de la rebelión popular: o sea el acecho de los provocadores. Pero la verdadera razón es que tienen absolutamente decidido evitar la confrontación política con el gobierno de la "burguesía nacional", es decir de los Techint and company, el gobierno que "pour la galerie" ataca al modelo neoliberal, mientras procede a una devaluación masiva ordenada por el Tesoro de los Estados Unidos y el FMI. La marcha finalmente llegó a la Plaza como consecuencia de la rebelión de las asambleas populares que se encontraban en Congreso y de una considerable masa de militantes y dirigentes de la CCC. Pero apenas se quedaron frente a la Rosada un cuarto de hora.

D'Elía y Alderete han logrado que los reciba Duhalde, pero se trata de una piadosa recompensa. En el plan que se apresta a anunciar Duhalde se consuma la expropiación del pueblo y nuevos golpes para las masas, toda vez que la "flotación cambiaria" significará sin duda un incremento excepcional de la carestía. Obviamente, no hay lugar aquí para la masa piquetera. Es seguro que el gobierno tiene interés en cooptar a las direcciones piqueteras, pero es mucho menos seguro

que para ello renuncie al control de las masas por sus propios punteros en beneficio de las organizaciones de desocupados. La política de la FTV-CCC no va a ningún lado, es una política de derrota, que está en abierta y total contradicción con el ascenso popular.

Los anuncios que se prevén para el sábado no abren ninguna salida al régimen. La "patria contratista" quiere ser "pesificada" 1 a 1, mientras a los ahorristas le darán 1,4, pero sin abolir el "corralito", esto por temor a que se desencadene un corrida cambiaria. La confiscación de los ahorristas ni siquiera se puede calcular, porque para eso habría que conocer la cotización del dólar cuando se liberen los depósitos; al cambio actual es del 30%. A los bancos, por su lado, se los compensaría con un bono por la diferencia entre depósitos y préstamos, aumentando en forma exorbitante la deuda pública. Mientras tanto, sigue sin definir la deuda externa y la deuda provincial con los bancos. La banca local exige que se respete el canje de Cavallo, que le asegura la intangibilidad de los 50.000 millones de dólares que ahora figuran como préstamos al Estado, en brutal contraste con el trato que reciben los ahorristas. El conjunto de este programa agrava la quiebra del Estado, la cual no podría ser remediada por un préstamo internacional debido a que la finalidad de éste es respaldar la intervención del Banco Central en defensa del peso y de ningún modo pagar la deuda externa. A todo esto se suman las divergencias entre la parte local y exterior de la reestructuración de la deuda externa.

Elecciones, otro salvavidas

La madeja de contradicciones que se encuentra aprisionada por la crisis y la manifestación incapacidad del Estado para imponer un arbitraje compulsivo entre los intereses en pugna demuestra que no estamos ante una crisis económica que podría manejarse con un plan económico, sino que estamos ante una disolución de las relaciones capitalistas fundamentales y de toda la superestructura que está montada sobre ella. En esto consiste el carácter revolucionario de la situación, una vez que se considera la respuesta excepcional que están brindando las masas. Las próximas medidas agravarán este panorama, acentuarán las luchas populares y la crisis política. La oportunidad de un rescate del imperialismo aún no ha llegado, porque para que sea efectivo es necesario que, primero, la situación se vuelque más o menos decisivamente o por lo menos claramente, hacia alguna de las fracciones fundamentales de la burguesía, que además pueda dominar y derrotar al movimiento popular.

La perspectiva de este agravamiento extraordinario de la situación explica el surgimiento del planteo de llamar a elecciones, o sea de declarar superado al duhaldismo y promover una nueva coalición política, pero ahora apoyada en el voto popular. La remoción del duhaldismo también serviría a una especie de política de recambio permanente, que facilite, mediante la continua degradación económica, la liquidación de los ahorros bancarios. Semejante evolución amenaza, sin embargo, con provocar un contagio económico y político internacional, en primer lu-

"A Plaza de Mayo vamos igual"

Marcelo Ramal

Al llegar a Plaza Congreso, las columnas centrales de la FTV y la CCC que habían partido desde La Matanza se encontraron con varios gremios de la CTA (ATE, Suteba, Conadu). También arribaron allí algunas asambleas populares, como las del Cid Campeador y la de Belgrano-Nuñez. Repentinamente, empezó a correr entre los manifestantes la información de que la marcha terminaba precisamente allí, en Congreso. Surgieron, para justificar la especie, diversas versiones: que en Plaza de Mayo "hay elementos provocadores", que hay "una sospechosa ausencia de personal policial", que se han hecho presentes "elementos ajenos a la marcha". En ese momento, estaban arribando a la Plaza de Mayo las columnas del Bloque Piquetero, con las que, evidentemente, los líderes de FTV-CCC no querían confluir. Por el contrario, D'Elía y Alderete improvisaron un palco frente al Congreso, donde subieron varios referentes parlamentarios del Frenapo, como Alicia Castro y Héctor Basteiro.

Cuando comenzaba el acto que cerraría

la marcha, un movimiento "subterráneo" comenzó a recorrer a los miles de manifestantes. "A la Plaza vamos igual". Columnas de la CCC de La Matanza comenzaron a retirarse del frente del palco, para alinearse sobre Rivadavia, en franca actitud de continuar la marcha a Plaza de Mayo. Frente al palco, sólo quedaba un grupo pequeño de manifestantes de los gremios estatales. Las asambleas populares también se alinearon con la columna que quería "seguir de largo". Ante la evidencia de que los manifestantes continuarían avanzando, D'Elía y Alderete apresuraron el final de su discurso y, en un rápido "cambio de frente", anunciaron que se seguiría hasta Plaza de Mayo. Rápidamente, se bajaron del palco para colocarse al frente de una decidida columna que ya había comenzado a marchar.

Al arribar a la Plaza, las columnas de FTV-CCC permanecieron escasos quince minutos. Sus líderes ordenaron rápidamente la desconcentración. Pretendieron evitar, por todos los medios, que la movilización adquiriera un carácter político y que su base confraternizara con quienes, como el bloque piquetero y las asambleas barriales, reclamaban "que se vayan todos".

gar, Brasil y España. Los partidarios del llamado a elecciones, en el campo oficial de la burguesía, ven la ventaja de que ellas podrían introducir una diferenciación política en el movimiento popular, que separe a los más moderados de los combativos. A esta expectativa obedece el giro de la prensa, que ha comenzado a decir que la organización está suplantando a la espontaneidad, con lo que se pretende trazar una línea de delimitación y de enfrentamiento con las fuerzas "organizadas". Anunciar anticipadamente una fecha para las elecciones, en lugar de que ellas tengan lugar en medio del derrocamiento del gobierno, podría ser útil para trazar una salida "popular" al régimen y dar tiempo para el realineamiento de fuerzas en los partidos tradicionales.

La salida electoral, limitada al Poder Ejecutivo, es claramente una operación cosmética para el régimen, que mientras tanto seguiría aplicando su plan económico. Algo distinto sería que se las convocara para todos los poderes del Estado, tanto en la nación como en las provincias y municipios. Pero aún esta alternativa serviría para neutralizar la cuestión de la reorganización del país sobre nuevas bases y concentrar la atención ciudadana en el único punto del recambio del personal político. Incluso si fuera obligado participar en una convocatoria electoral amplia, es necesario con todo denunciarla por sus limitaciones y finalidades, y abogar por la convocatoria de una Constituyente libre y soberana. Es que está planteada la liquidación del presente régimen político en su conjunto, no a partir de ésta o aquella opinión sino de la propia crisis, que se caracteriza por la di-

solución de la organización capitalista de la sociedad.

Plan de lucha de los piquetes y cacerolas

La unión de los piquetes y cacerolas cobra una gran relevancia con motivo de la convocatoria a una Asamblea Piquetera Nacional por parte del Bloque Piquetero, el 16 de febrero. La Asamblea Interbarrial ya ha prometido concurrir. El Bloque reivindica el programa que asegura esta unidad, porque plantea la nacionalización de la banca, el no pago de la deuda y el control obrero. De la Asamblea puede partir una vigorosa ofensiva de organización de Asambleas Populares en las barriadas piqueteras, lo cual dará al conjunto de éstas una dirección obrera. La experiencia del piquetazo del lunes 28 señala también que esta unión puede suplantarse a las CGT en la convocatoria de huelgas activas, en especial si esa unidad integra a sindicatos, regionales y cuerpos de delegados combativos.

El cacerolazo del próximo viernes pondrá a prueba las tendencias que han surgido en esta última semana, en especial las pondrá de cara a las medidas que se anuncian para el fin de semana. El pueblo ha derrocado a dos gobiernos, pero todavía está lejos de una victoria. Por eso está claro que no hay que bajarse del caballo. Con cacerolazos los viernes, asambleas durante la semana, piquetazos y manifestaciones, huelgas y cortes de ruta, hay que derrotar a los confiscadores y llamar a una Constituyente para reorganizar al país sobre nuevas bases.

ZAMORA SE QUEDA SIN LETRA

Hace sólo dos semanas, Zamora declaró en la televisión que el cacerolazo era un fenómeno espontáneo en su quintaesencia, que jamás podría ser replicado por un llamado organizado. Quien osara hacerlo, dijo, fracasaría.

El cacerolazo del 25 pasado, llamado por la Asamblea Interbarrial, desmintió las presunciones de Zamora, pero lo que es peor lo dejó sin letra. Porque, ¿qué otra cosa es Zamora sino el rechazo a la actividad conciente y organizada?



POR UNA ASAMBLEA POPULAR CONSTITUYENTE

Tartagal: Está en plena ebullición

Ante la falta de respuestas a los diálogos realizados con el intendente de Tartagal y tras cinco marchas masivas en las que participaron 800 compañeros y la organización de 35 barrios alrededor de la CTD, se tomó la determinación de llegar a una Huelga de Hambre masiva, en la que participaron 236 compañeros. En la misma se destacó el papel de las mujeres, inclusive acompañadas por sus hijos, que eran mayoría.

Al no tener respuesta ante esta medida se suspendió la huelga y se organizó una olla popular en la vereda de la Municipalidad. Luego de una asamblea de 500 personas se decidió enviar una delegación de cuatro representantes (delegados barriales) para participar en Buenos Aires en las reuniones a realizarse en el Ministerio de Trabajo para tramitar 1.000 planes de trabajo para la CTD.

El martes 15/1 la delegación participó de la marcha de 5.000 trabajadores con el Bloque Piquetero, de la cual el 50% eran del Polo Obrero. Se mantuvieron reuniones en el Ministerio de Salud y Acción Social, en la Presidencia y en el Ministerio de Trabajo. A raíz de esto se obtuvo para Tartagal 1.500 kg de mercadería y quedaron en darnos una respuesta sobre los planes de trabajo para el miércoles 23.

Mientras tanto, en la ciudad de Tartagal se llevaba a cabo una marcha de 900 personas, más el apoyo de diversos sectores de la comunidad como remiseros, comerciantes y población en general, con alta repercusión en los medios de comunicación locales. Esta marcha concluyó en una Asamblea Popular en la plaza central, donde participaron los representantes de cada barrio y de otros sectores.

El sábado 19, se realizó el Tercer Congreso de Piqueteros del Departamento de San Martín (la primera vez que se realizaba en Tartagal). En el mismo participaron 400 desocupados de la CTD de Tartagal y 150 de la CTD de Mosconi, junto a otras personas que asistieron convocadas por la lucha que los de-

240 desocupados inician huelga de hambre masiva

La CTD viene consolidando un plan de lucha por puestos de trabajo, que la transformó en una verdadera sorpresa para los tartagalenses. Muchos pensaban que la incipiente organización de desocupados iba a destruirse por la detención de su principal dirigente, José Barraza, en particular desde el Estado y desde los que confabulan en contra de los trabajadores. Todo lo contrario, ahora se consolida como una verdadera organización con representantes de más de 35 barrios de Tartagal, que asumen con fuerza el método de asambleas populares para resolver cada una de las medidas que se toman. Esto permitió realizar una verdadera demostración de fuerzas, en franco crecimiento, que comenzó con una marcha de 450 compañeros, siguió con otra de 600 y, las últimas, de un total de cinco, con más de 800 compañeros que desplegando cartones marchan por las calles pidiendo trabajo. El jueves 10 de enero, a un mes de asumir, las nuevas autoridades municipales tuvieron que recibir cinco veces a los delegados barriales. Cansados de escuchar que "no saben nada de los nuevos puestos prometidos" que "están esperando instrucciones" decidieron hacer una huelga de hambre masiva con 240 compañeros, hombres y mujeres que asumen la idea de luchar por el trabajo negado por la llamada clase política. Los compañeros ya comienzan a entender que sólo existen dos clases sociales. Los que nos explotan y nosotros, los explotados, la clase trabajadora. Un compañero dijo "ahora mandamos nosotros", como un presagio de la hora que se avecina.

Coordinadora de Trabajadores y Desocupados de Tartagal

socupados estaban llevando adelante.

La CTD de Tartagal ya estaba integrada al Polo Obrero y en el Congreso se aprobó la integración de la CTD de Mosconi al mismo.

Entre los puntos aprobados en el Congreso estuvo el repudio a los altos aranceles que se cobran en el hospital público, por lo cual se decidió realizar una marcha al mismo. Al llegar al hospital, el vicedirector Dr. Martínez Negri salió a sus puertas y, ante la concurrencia y la prensa, explicó el uso que se daba a los aranceles y manifestó que éstos no eran obligatorios, que en realidad era responsabilidad del gobierno abastecer de fondos al hospital. Tras lo cual el gobierno le pidió la renuncia, por lo que la CTD decidió que la marcha que se realizaría el martes 22 pasaría por el hospital para darle el apoyo al Dr. Martínez Negri.

El miércoles 23, la delegación de Tartagal participó junto al resto de los representantes del Bloque Piquetero al Ministerio de Trabajo con 930 formularios completados con los datos

de desocupados empadronados. Sin embargo, pretendieron que se dejara los padrones de los compañeros en el Ministerio para ser tomados por un Consejo Consultivo, lo cual recibió el rechazo rotundo del Bloque, dado que representa un desconocimiento de las organizaciones piqueteras y la experiencia ya recorrida nos muestra que el reparto de mercadería y planes a través del gobierno y de la Iglesia se convierte en un manoseo utilizado por punteros políticos patronales.

Al regreso a Tartagal de la delegación que vino a Buenos Aires se impone una Asamblea de toda la CTD para decidir de qué modo profundizamos la organización y la lucha en el Departamento de San Martín y la coordinación con el conjunto de desocupados a nivel nacional.

Adriana (delegada Barrio Villa Saavedra), Héctor (delegado Barrio Misión los Tobas) y Martín (delegado Barrio Misión Cherenta)

AVELLANEDA

Es el momento

La Comisión Interbarrial de Avellaneda viene trabajando con un ritmo vertiginoso, dada la grave crisis que vive nuestro país.

Hemos puesto de pie con mucho esfuerzo tres comedores populares y una copa de leche. Conseguimos que parte de esto sea subsidiado por el municipio. También logramos bolsones de alimentos para Navidad y Año Nuevo, con productos necesarios para las fiestas. Ahora, la lucha pasa por lograr la manutención mensual.

También hemos obtenido algunos planes Trabajar otorgados por el municipio. Dichos planes son totalmente insuficientes para la base de nuestras organizaciones, pero es una conquista más.

Como lo venimos discutiendo en la Mesa Nacional del Polo Obrero, desde abril de 2001, la forma de tomar en nuestras manos la organización de los compañeros es la lucha por las reivindicaciones básicas como comer y, desde allí, la formación de los cuadros, deliberando y enarblando nuestro programa.

Hoy, más que nunca, estamos convencidos de que nuestra caracterización es la más acertada.

Hoy, Duhalde anuncia que trabajará con Cáritas y sus punteros. Este gobierno deja muy en claro que vienen por nosotros. Todo dependerá de nuestra habilidad, inteligencia y, principalmente, del grado de conciencia política que hayamos desarrollado en nuestras organizaciones.

La Interbarrial está en Asambleas Populares diarias con grupos pequeños para discutir desde las reivindicaciones básicas hasta el no pago de la deuda externa, la nacionalización de la banca, la Asamblea Popular Constituyente, etc.

Estamos convencidos que mientras el pueblo trabajador no delibere ni gobierne, el poder seguirá en manos de los corruptos y asesinos.

Hasta cada momento.

Alicia Gutiérrez

MAR DEL PLATA

Multitudinario cacerolazo

Miles de personas se movilizaron por las calles de Mar del Plata en la mayor manifestación política que se recuerde en los últimos años. Tomadas de conjunto, la marcha céntrica y las concentraciones en los barrios, la concurrencia superó las 20.000 personas.

La impresionante columna cosechó la entusiasta adhesión de los turistas, que se sumaban en todas las esquinas al cacerolazo y fue ganando combatividad con las consignas coreadas, y con la quema de papeles y basura en las avenidas para impedir el tránsito. Finalmente desembocamos en la Municipalidad, donde después de 2 horas, más de 1.500 personas continuábamos caceroleando y gritando consignas contra el gobierno.

La intervención del Partido y la lucha de consignas

Ya desde el comienzo participamos activamente: desde el campamento que comparten el Polo Obrero y la Juventud con el MTR y otras organizaciones, nos integramos a la marcha, que partió desde la Municipalidad y terminó frente a la acampada. A partir de ese momento, megáfono en mano y con la bandera de la UJS, marcamos el to-

no de las consignas que coreaban la mayoría de los manifestantes.

Echando por tierra los prejuicios de los democratizantes y los antipartido, el grueso (clase media en su mayoría) cantaban consignas contra Duhalde (*che Duhalde, tampoco te vas a salvar, te vamos a echar a la mierda, igual que a todos los demás*) y Aprile; los banqueros (*ya lo veo, que la crisis la paguen los banqueros*) y por un gobierno de trabajadores. Tomaban, además, con mucho interés nuestra invitación a participar de la jornada de lucha del lunes 28 y de la Asamblea Popular que se realizará en el campamento piquetero.

Párrafo aparte merece el papel jugado por la juventud del PCR y de Patria Libre: se les pasó el Argentinazo, llegaron tarde y sin banderas al marplatazo, e intentaron por todos los medios que la gente cantara consignas despolitizadas. Su táctica para "no espantar a las capas medias" fue derrotada y se retiraron con más pena que gloria.

Se pone de relieve así, más que nunca, el rol que debe jugar un partido revolucionario, orientando y empujando la lucha popular, siendo un factor de peso en la rápida evolución política que están experimentando las más amplias masas.

Rodrigo Sesma

La Inte va al fi

IMPORTANTES RESOLUCIONES ASAMBLEAS POPULARES

Con más de 2.000 asistentes, el domingo 17, volvió a deliberar en Parque Centenario la tercera Interbarrial de las asambleas populares barriales de la Capital, en el marco político resonante triunfo que significó el cacerolazo nacional del 25. Desde Parque Centenario había sido la primera manifestación nacional de masas contra el gobierno de Duhalde, convirtiéndolo en Interbarrial, en una referencia nacional. Varias propuestas pusieron de relieve la evolución política de las asambleas populares. La mayoría de los barrios traía el mandato, que se votó por unanimidad, de realizar un nuevo cacerolazo nacional el viernes 1° de febrero. Varias asambleas barriales propusieron incluso, darle alcance internacional, en consonancia con iniciativas solidarias de marcha, y con la reunión internacional de Parque Alegre. Una resolución fundamental fue la adhesión a la marcha piquetera del lunes 28 y, en general, la solidaridad con el movimiento piquetero a cuyos oradores, presentes en la Asamblea, ovacionó reiteradamente. La asamblea de Belgrano propuso "unir cacerolas y piquetes para que vayan todos". Como parte del punto, se votó la adhesión a la asamblea nacional piquetera del 16 de febrero, a la que había invitado Néstor Pitrolo, miembro del Bloque Piquetero Nacional. Efectivamente, el lunes posterior, la multitud coreó "¡Piquetes, cacerolas, la lucha es una sola!".

Otra definición política importante fue el voto de rechazo, por unanimidad, a toda Concertación. Una fuerte delimitación de las direcciones políticas y gremiales que sostienen al gobierno de Duhalde. Se resolvió mantener la movilización de

Soldati también

El viernes 25 de enero, Villa Soldati pareció sitiada por la policía. Patrulleros, helicópteros, los negocios cerrados, un clima "raro", desde el gobierno se hizo correr la voz de supuestos saqueos.

Salto en conciencia y organización

Villa Soldati es un barrio donde la desocupación es brutal. El 19 de diciembre no hubo cacerolazo, sí saqueos. El proceso político general de movilización y organización de asambleas populares que recorre todo el país no fue ajeno a nuestro barrio. El 25 de enero, tomando la convocatoria de la Asamblea interbarrial de Parque Centenario, convocamos a una Asamblea popular y cacerolazo en la esquina de Corrales y Mariano Acosta. Ya durante los días previos, la adhesión y simpatía a la convocatoria se hizo notar, muchas personas se llevaban volantes para repartir a sus vecinos y otros nos decían, que por su cuenta, estaban participando de las asambleas de la interbarrial, unos 150 vecinos con sus cacerolas bajaron del complejo habitacional y otros también de las manzanas vecinas, se armó un gran debate político colocando la necesidad de unir los reclamos del barrio y desenvolver la movilización. En Soldati, el 25 de enero, no hubo saqueos, sí el nacimiento de una organización y un programa para luchar.

Asamblea Belgrano-Núñez

El lunes 21/1 se reunió por cuarta vez la Asamblea Belgrano-Núñez, donde se aprobaron todas las propuestas de Parque Centenario del día anterior.

Con la presencia de más de 300 compañeros se votó un mesazo para los dos días subsiguientes, para llamar al cacerolazo del viernes, donde se repartieron más de 10.000 mariposas.

La gran movilización de Belgrano fue abonada por casi un año de lucha por el problema de las inundaciones.

Las primeras conclusiones a que llegó la asamblea son las mociones que se votaron y que se ratificaron tres veces, y son:

Interbarrial ante elecciones de las Asambleas de la Capital

...veces en Tribunales por la destitución de la Corte Suprema, movilizarse masivamente al Congreso por el rechazo al presupuesto 2002, el escrache a los bancos, a las empresas privatizadas y a los medios de comunicación que censuran los cacerolazos. Se destacó la votación masiva de solidaridad con las luchas obreras: con la ocupación de la textil Bruckman, con la lucha de los ferroviarios contra los despidos y el aumento del boleto, con las movilizaciones de los desocupados y con la lucha de los trabajadores de la Ciudad de Buenos Aires, contra los superpoderes y el ajuste de Ibarra.

Las resoluciones que trajeron los barrios ratificaron todo un cuerpo de consignas programáticas, votadas en anteriores interbarriales, como el no pago y repudio de la deuda externa; nacionalización de la banca; el comercio exterior y de las AFJP, bajo control de los trabajadores y las asambleas populares; salario mínimo de 600 pesos; seguro al desocupado de 500 pesos; apertura del corralito y devolución de todos los depósitos; la libertad de todos los presos políticos. Se votó que cada asamblea popular confeccione un padrón de desocupados de su barrio para reclamar empleo, tarea que ya comenzó -se informó- en varias barriadas. En materia de vivienda, se resolvió la solidaridad con la lucha de los vecinos de la vivienda de calle Sarandí. En salud, se apoyó la lucha de los padres de hemofílicos contra el desabastecimiento de la Sociedad de la Hemofilia; también que cada asamblea barrial se dirija al hospital de su zona para defender al hospital público y exigir el control popular de los presupuestos de salud.

S. V.

Programa y plan de lucha

En Soldati, aparte de vecinos afectados por el corralito existe, desde hace años, un gigantesco "corral" que los excluye del trabajo, los aísla de la salud y deteriora sus viviendas, es por ello que el debate giró en relación a ello.

- Por trabajo: empadronamiento de desocupados. Plan de obras públicas para la refacción de los edificios. ¡Que se cumpla la ley 723 que autoriza esta obra! Por presupuesto.
- Salud: que se amplíe el horario de atención de la salita del barrio, por una ambulancia y más servicios. Movilización el 5 de febrero a las 9 horas. A la salita con un pliego de reclamos.
- Libertad a los piqueteros presos y a todos los luchadores.
- Renuncia de la Corte Suprema de Justicia, que se vayan todos, asambleas populares.
- Coordinación con la Asamblea de Parque Centenario.
- Nueva reunión el jueves 31 de enero, a las 19:30 horas.

El primer paso se dio, ahora hay que desarrollar este proceso político en alza. Un compañero desocupado trajo una reflexión a la Asamblea: "Últimamente, me di cuenta de que esto no es más, hay que meterse en algún lado y organizarse", como él muchos compañeros están saliendo a la calle en Soldati para luchar organizados. La Asamblea Popular es un primer paso.

José Luis H.

1) Fuera todos los gobiernos corruptos e ilegitimos, ahora asambleas populares.

2) Por una Asamblea Constituyente libre y soberana.

A estos planteos siguen más de 30 reivindicaciones votadas entre las que se destacan las consignas votadas en Parque Centenario.

Todas las reuniones han votado actividades concretas (mesazos, escraches, etc.) que fueron decretadas.

Nos hemos contactado con otras asambleas de la zona para sacar actividades conjuntas.

Está planteado un escrache a los bancos, desde Monroe hasta Lacroze, por Avenida Cabildo. La tendencia de los vecinos es a la unidad con los piqueteros y en la última asamblea se votó ir a la marcha con ellos el lunes 28/1.

Corresponsal

El Bloque Piquetero ganó la Plaza



El Bloque Piquetero ganó la calle el lunes pasado, con casi cuatro mil compañeros, con la consigna "Que se vayan todos - Asambleas Populares".

El Bloque cortó el puente Pueyrredón para luego confluír con las columnas de Capital, Oeste y Norte y ganar la Plaza de Mayo. A su paso por Montes de Oca, el sonar de cacerolas, los aplausos desde los balcones y el apoyo de pequeños comerciantes a puertas desplegadas, marcó políticamente la repercusión de la marcha.

Más tarde; a la hirviente Plaza de Mayo, llegaron las Asambleas Populares para cantar en conjunto "piquetes y cacerolas, la lucha es una sola" y "que se vayan todos". En nuestra intervención en la Asamblea General de Parque Centenario denunciarnos que el gobierno de Duhalde nos llamó a "despegarnos" de los cacerolazos, y denunciarnos a los Consejos de Crisis a los que Duhalde "deriva" los reclamos piqueteros, volviendo sobre los pasos de la Bullrich.

El viceministro de Interior recibió a una delegación del Bloque y comprometió la firma de un convenio de carácter nacional.

Habiendo movilizado una cantidad importante de compañeros, la trabajosamente armada confluencia de la CCC con la movida nocturna de D'Elía, tuvo una perspectiva política acotada el tratamiento del presupuesto y a reclamar el mismo millón de puestos que promete Duhalde. Estos planteos preparan una zambullida de cabeza en los Consejos de Crisis en los que se encuentra la Unión Indus-

trial, y hay gobernadores como De la Sota que quieren usar los planes "para reactivar la industria".

D'Elía jamás colocó esta marcha a debate en la Asamblea Piquetera, y al mismo tiempo quiso colocar todo el movimiento en el terreno de una presión negociadora con el gobierno; se delató con su denuncia de una movilización "autoconvocada", la nuestra, "funcional a Duhalde", cuando estábamos

cortando el puente, mientras él se oponía a ir a Plaza de Mayo.

El Bloque Piquetero se ganó un lugar que reforzará con sus próximos pasos. Los viernes participando como organización en los cacerolazos, el 4 y 5 en las movilizaciones a Repsol y a Plaza de Mayo. Más tarde en la Asamblea Piquetera del 16 y 17 de febrero.

Néstor Pitrola

4 Y 5 DE FEBRERO, POR PUESTOS DE TRABAJO GENUINOS

Movilización nacional a Repsol-YPF

Las organizaciones que convocan a la Asamblea Nacional de Trabajadores (Bloque Piquetero Nacional-Polo Obrero, MTR y demás organizaciones, junto al MIJP, SND) llaman, para el 4 y 5 de febrero, a un bloqueo de las plantas y destilerías de Repsol-YPF en todo el país para reclamar puestos de trabajo. La movilización hace suyo los planteos votados masivamente por trabajadores y piqueteros en el norte de Salta y Comodoro Rivadavia: jornada de ocho horas, no a la flexibilidad laboral, tercer turno de trabajo, triplicación de las regalías y nacionalización integral de los hidrocarburos bajo control de los trabajadores. Intervendrán en esta jornada la Coordinadora Departamental de Trabajadores y Desocupados del Norte de Salta, la UTD de General Mosconi y la Coordinadora de Trabajadores Desocupados de Comodoro Rivadavia. Se ha agotado un régimen político y un régimen económico, y en esta situación sólo los trabajadores pueden darle una salida a la crisis. La clave es luchar por esa salida.

Ch.R.

LA INTERBARRIAL SE INCORPORÓ AL POLO OBRERO

La Matanza: Enorme desarrollo clasista en González Catán

El lunes 21 se realizó una masiva asamblea (por lo menos 700 compañeros) de la Interbarrial de González Catán. La discusión no se limitó al problema de los planes de empleo sino, que a raíz del mandato de base de cinco asambleas barriales que habían votado la declaración del Polo Obrero de La Matanza se abrió un debate sobre nuestro programa. Se explicó que nuestra idea no era ir sólo por los planes. Se planteó el subsidio para los desocupados, la prohibición de despidos y suspensiones; la discusión por parte de algunos vecinos, acerca de qué significaba "hacerse piqueteros" y se explicó que el gobierno no

nos dejaba otro camino que los cortes de ruta, piquetes y marchas. Finalmente, se planteó la incorporación de la Interbarrial al Polo Obrero, explicando que esto no sería subordinarse a nadie sino participar con voz y voto en debates y decisiones con organizaciones de trabajadores de base, como ellos, en todo el país.

Junto a la incorporación de hace un mes del

MTD de Casanova, esto significa un gran apoyo a la posición clasista que se desarrolla en el movimiento de trabajadores ocupados y desocupados de La Matanza; al Polo, que viene haciendo asambleas populares en los barrios e impulsando la realización de un paro distrital.

Un triste papel jugaron en esta asamblea varios grupitos de izquierda que estaban intentando colarse en el proceso, sin organizar vecinos, pero atacando venenosamente los planteos clasistas del PO. El PTS, Convergencia Socialista y el FOS se opusieron a que se realice la votación e intentaron romper la asamblea, de la cual fueron expulsados por la gente, al grito de "que se vayan". Después de ser repudiados los divisionistas, la integración al Polo se votó por unanimidad.



Actos barriales del PO, en Capital

- Soldati - jueves 31/2 - 18 hs - Mariano Acosta y Corrales
- Bajo Flores - viernes 1 - 18:30 hs - Cobo y Curapaligüe
- Patricios - sábado 2/2 - 18 hs - La Rioja y Caseros
- Belgrano - sábado 2/2 - 18 hs en la Redonda, Juramento e/Obligado y Cuba

Festival Popular

Pro comedor comunitario

- Domingo 3 de febrero a partir de las 17 horas Payasos, títeres, cumbia, chamamé y rock

En el Club Paraguayo 52 y 146

Organiza: Movimiento de Desocupados de los Hornos Polo Obrero (La Plata)

MAR DEL PLATA

Mamerto Verón: "Queremos un Soip piquetero"

SOIP: OFICIALIZARON A LA CELESTE

Recién el martes 22 la Junta Electoral oficializó la Lista Celeste para las elecciones del 4 de marzo.

Entrevistamos a Mamerto Verón: Nos comentabas que fue muy dura la lucha por legalizar la lista

MV: Es verdad... Los principales dirigentes hemos sido proscritos por trabajar en negro o cooperativizados a pesar de lo cual y demostrando una gran fortaleza del clasismo rearmamos la lista y recambiamos más de 28 candidatos, incluyendo a los principales referentes. Quiero destacar cómo, día a día, la lista se fue fortaleciendo y penetrando en las fábricas más importantes, por ejemplo, de Centauro. Lo tenemos al ex delegado Salas, candidato a secretario general; a Zárate, de La Campagnola, como adjunto; a Quiroga, delegado de Arhehmpetz, como secretario

gremial; una lista con toda gente combativa y muy respetada en el gremio. Se ha abierto una situación muy favorable para recuperar el Soip para los trabajadores, después de 30 años de entregas.

El armado de la lista demostró que los efectivos reconocieron la lucha de los trabajadores en negro, acá se fortaleció el grupo de compañeros que cortaba las calles del puerto, que consiguió el bono alimentario y que tomó el Sindicato en el '99; no nos pudieron dividir.

¿Cuántas listas se presentaron?

MP: Se presentaron seis listas y se oficializaron sólo cuatro. La vieja burocracia de Saravia va dividida en tres. Ninguna tiene nada que ofrecerle a los trabajadores del pescado, son los responsables del trabajo en negro, de la liquidación del convenio, el salario y la Obra Social.

¿La Celeste qué propone?

MV: Queremos un Soip piquetero.

Fundamentalmente para defender el convenio del '75 y la actualización salarial, hoy más que nunca, ya que la devaluación premió a los pulpos de la pesca con aumento del 40% de todo lo que exportan, que hoy ya se lo están negando a los marineros que siempre trabajaron a precio dólar.

Para librar esta batalla es indispensable reconstituir la unidad del gremio liquidando las cooperativas.

Nuestro compromiso es convocar la Asamblea de todo el Pescado para reformar los estatutos, darle cabida a todos y convocar a nuevas elecciones en 120 días. Esta lucha la vamos a llevar ahora a todas las fábricas y a los barrios, y vamos a poner todo por la victoria.

Zanón-Neuquén

Contraofensiva de la patronal licuadora

La patronal de Zanón ha anunciado un "plan" para "reabrir" la planta que consistiría en ocupar 62 trabajadores del plantel original de 331, utilizar poco más del 10% de la capacidad instalada, rebajar los salarios un 25% y la establecer la polifuncionalidad y los premios a la productividad en el convenio de trabajo.

La oferta se produjo luego de cuatro meses de abandono de la fábrica de parte de la patronal (hoy en convocatoria de acreedores) y al mismo tiempo que elementos de la burocracia de la anterior Comisión Directiva del Sindicato Ceramista —denunciados por varios delitos durante su mandato—, iniciaron una campaña de calumnias e injurias contra la nueva conducción. Aunque el gobierno y la burocracia de la Federación Ceramista se mantuvieron en silencio, es un secreto a voces que respaldan la iniciativa patronal.

El intento se produce luego de un mes y medio de los despidos masivos. En este período se consiguieron varios triunfos parciales: un fallo judicial contra el lock-out patronal, otro que permitió embargar y vender el stock para pagar los salarios y sobre esta base una venta de cerámicos que tuvo fuerte respaldo en la población y permitió pagar la mitad de la deuda salarial.

Con la devaluación, la patronal ya se ha "ahorrado" un tercio del salario, ha abaratado el "costo laboral" frente a la exportación y se ha asegurado el mercado interno frente al encarecimiento de la importación. Obtuvo también la licuación de deudas planteada con la "pesificación" y la ley de quiebras, en tratamiento en el Congreso. A pesar de todos estos inmensos beneficios la patronal pretende quebrar también el convenio colectivo y barrer con la nueva dirección de Zanón y del Sindicato Ceramista. *El conflicto es esencialmente político, no económico, desde el momento que el sindicato recuperado, forma parte de la perspectiva de una nueva dirección para el movimiento obrero.*

El Sindicato Ceramista y la comisión interna de Zanón han planteado la exigencia a la empresa y al gobierno provincial de que todas las conversaciones sean públicas y reafirmado la lucha por la defensa de todos los puestos de trabajo y las condiciones laborales. La planta sigue ocupada, una parte se encuentra volcada a producir bajo control de los trabajadores. La Asamblea Popular —convocada para el 15 de febrero—, está siendo desactivada por el ala Frenapo de la CTA, empeñada en organizar un frente con los partidos patronales.

Sin embargo, esta Asamblea es más necesaria que nunca. Los estatales y docentes reciben sus salarios casi íntegramente en Lep, gran parte de los municipios están fundidos, la persecución contra ATE está en pie, la desocupación se acrecienta día a día. Es urgente un plan de lucha y la huelga general. El Sindicato Ceramista junto a las Comisiones de Desocupados, el Unter, el PO y otras expresiones tienen planteada la defensa de la Asamblea Popular.

Ch.R.

QUIERE "PONERLE EL HOMBRO A DUHALDE"

Fuera la patota de Andrés Rodríguez del Inti

Denunciamos que el intento de intervención de la Seccional Capital de UPCN —conformado por 13 individuos ajenos al instituto— tiene el objetivo de destruir nuestra organización, la participación gremial y las condiciones laborales, así como lo han hecho en los demás organismos.

No llama la atención que la Seccional Capital de UPCN se ocupe de atacar a una comisión interna de lucha, porque su objetivo es llevar adelante la concertación que ha pactado con el gobierno. Así como ha sucedido en anteriores oportunidades, colaborando con Menem en las privatizaciones y sus consiguientes despidos, con el congelamiento de vacantes, disponibilidades en las sucesivas reformas del Estado —donde participaron en la confección de las listas de los miles de trabajadores estatales despedidos— y otras yerbas; luego, con De la Rúa avalaron la rebaja salarial (primero del 12% y después del 13%), pactaron con Cavallo la pérdida de la estabilidad laboral y el pase a la Ley de Contrato de Trabajo, la pérdida de las asignaciones familiares y la ayuda escolar, etc., en aras de una gobernabilidad, apoyando a un gobierno que se caía solo.

Hoy, la directiva de UPCN interviene, tal como dice su volante "Ayudemos a la Argentina", con el objeto de "ponerle el hombro a Duhalde", es decir, avalando los ataques planteados contra los estatales y gestionando la derogación del tope de 3.000 pesos para los cargos gerenciales que, según la directiva de UPCN, son el "soporte básico" de los organismos.

Han estado en el bando contrario cuando los estatales luchaban contra los ataques del gobierno y, en nuestro caso particular, ¿dónde estaba la Seccional cuando los trabajadores del Inti y la comisión peleaba por el mejoramiento del reglamento de becas?, ¿dónde estaba, cuando dimos la lucha contra la modalidad de contratos de monotributo?, ¿dónde estuvo la Seccional Capital, rechazando el afano que significa la reducción de asignaciones familiares?, ¿dónde estaba, cuando le arrancamos a las autoridades del pago del sueldo de noviembre? Concertando con el gobierno de turno.

Esta intervención a los trabajadores del Inti viola las normas más elementales de democracia sindical, o sea, el derecho de los trabajadores a elegir libremente a sus delegados y su estrategia de lucha. Por lo tanto, los trabajadores del Inti no vamos a permitirlo.

Exigimos que se vaya del Inti la banda (de 13 personas) enviadas por la directiva y el levantamiento de la intervención a la comisión interna, que se cumpla con la prórroga automática del mandato de la Comisión interna hasta la convocatoria a elecciones.

Fuera la patota interventora.
Elecciones democráticas inmediatas.

Mariela Ugarteche, Marta Lapides

Cómo derrotar a TBA

El 28 de diciembre, los ferroviarios de TBA cortaron las vías para reclamar el pago del aguinaldo en término, dirigidos por la nueva dirección de la seccional Gran Buenos Aires Oeste, que tuvo el respaldo de la propia burocracia de la UF. La empresa respondió echando a 144 trabajadores, pero luego, ante la continuidad del corte, firmó un acta comprometiéndose al reintegro de los despedidos y al pago del aguinaldo para el 15 de enero, un mes antes de lo que pretendía.

¿Victoria?

La empresa fijó el criterio de la "reincorporación paulatina", con lo que se guardó en la manga los tiempos del reingreso y la posibilidad de echar y aislar, en el lote final, a los delegados y activistas combativos. Reincorporó, sucesivamente, a 107 trabajadores cesanteados de hecho al resto, al dejarlos sin asignación de tareas. Sin embargo, en el momento clave en que se descargó este mazazo no hubo continuidad de la huelga general y la empresa volvió a golpear con nuevos despidos. Desde entonces, existe una campaña de agitación por su reincorporación. En palabras del secretario general de la seccional Gran Buenos Aires Oeste de la UF (IU): "TBA dejó a 37 compañeros sin asignación de tareas. Vergonzosamente hubo una conciliación obligatoria y la empresa, en vez de ponerse a tono con el pedido de Eduardo Duhalde de no realizar despidos, echó a otras 7 personas sin causa" (*Crónica*, 26/1).

Está muy lejos de haberse dicho la última palabra. El Ferrocarril Belgrano Sur acaba de cerrar un ramal dejando a 40 trabajadores en la calle; Ferrexpresso Pampeano ha anunciado el cierre a fin de mes y Ferrovías despidió a 77 compañeros. Existe un virtual estado de vaciamiento en todas las líneas. Las concesionarias reclaman al Estado mayores tarifas o subsidios. En gran parte de las Asambleas Populares de la Capital y el Gran Buenos Aires se ha denunciado el pésimo servicio ferroviario y el encarecimiento en ciernes de las tarifas.

El corazón de este conflicto está en TBA, empresa con la que el grupo Plaza-Macri, aspirante a la licuación de deudas, concesiona las ex líneas Sarmiento y Mitre.

El PO plantea: reincorporación de todos los cesanteados; no al aumento del boleto; asambleas junto a los vecinos en cada una de las seccionales ferroviarias para discutir un plan común de lucha hasta lograr la investigación obrera y popular de los contratos y los libros de las concesionarias. Reestatización y empresa única ferroviaria bajo control de los trabajadores.

Christian Rath

**Apareció
UNA HISTORIA
DEL MOVIMIENTO
PIQUETERO**

Luis Oviedo
De las primeras Coordinadoras
a las Asambleas Nacionales

Una historia del movimiento
PIQUETERO



Libertad a los prisioneros de guerra de Guantánamo

Lo que sigue es una declaración del EKK de Grecia que el PO suscribe:

"Hoy, doscientos prisioneros de guerra de la guerra imperialista contra Afganistán son mantenidos por los Estados Unidos en la base naval de Bahía de Guantánamo bajo las más inhumanas condiciones. Fueron visitados por un equipo de la Cruz Roja, que llegó para inspeccionar si los prisioneros son tratados de acuerdo con la Convención de Ginebra sobre prisioneros de guerra. Las autoridades norteamericanas insisten en que estos hombres no son prisioneros de guerra sino combatientes ilegales y así quedan fuera del alcance de la Convención. Mientras el comandante de este horrendo "Stalag", el brigadier general Michael Lehnert, insistía en que los cautivos "que no son gente agradable", son tratados "humanamente", la *Human Rights Watch* ha descrito las celdas temporarias de alambre tejido de los prisioneros como "un escándalo". La Comisión de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Mary Robinson, le ha recordado a Washington sus obligaciones internacionales hacia los prisioneros de guerra especificadas en la Convención de Ginebra. Ha declarado que, si existe una disputa sobre si los cautivos son prisioneros de guerra, un tribunal competente debe resolverlo, de acuerdo a las previsiones de la Convención para decidir sobre su condición.

"Estos hombres son prisioneros de guerra cuyo único crimen es que lucharon y perdieron una guerra contra los verdaderos criminales de guerra: los imperialistas y sus aliados, que llevaron adelante una guerra para asegurarse el control de las reservas de petróleo y gas alrededor de la antigua Unión Soviética, e intimidar al pueblo palestino, a todos los pueblos oprimidos y a la clase obrera que desafía el orden mundial imperialista del capitalismo. Reclamamos su inmediata liberación.

"Lo mismo se aplica para John Walker Lindh, un norteamericano de 20 años, tomado como prisionero de guerra por Estados Unidos en Afganistán, que será juzgado en la corte de distrito de Alexandria (Virginia) en los Estados Unidos, siguiendo la de-

claración del presidente norteamericano George W. Bush de que sólo los extranjeros serán enviados a los tribunales militares. John Walker se convirtió al Islam en 1997 y más tarde se unió a los talibanes. Estaba en Afganistán cuando comenzó el bombardeo norteamericano. Su grupo se rindió al señor de la guerra Rashid Dostum, de la Alianza del Norte y sus miembros fueron llevados en camión a Mazar-i-Sharif, donde John Walker fue testigo de la masacre de más de 800 combatientes talibanes capturados.

"El no es el único ciudadano de un país imperialista que se unió a la lucha del pueblo afgano contra el imperialismo, hay al menos tres británicos y un australiano que enfrentan cargos similares. Todos ellos deben ser liberados.

"La barbarie del campo de concentración en Guantánamo demuestra claramente quiénes son los auténticos terroristas. El campo tiene que ser cerrado inmediatamente y la Bahía de Guantánamo debe ser devuelta a Cuba y a su pueblo.

Piquetazo en Uruguay

Los trabajadores uruguayos le han pegado una sonora cachetada al gobierno hambreador de Jorge Batlle. Más de 30.000 marcharon en una caravana convocada por el PIT-CNT hacia la ciudad de Maldonado, en repudio al aumento del IVA, de los combustibles y de las tarifas telefónicas, y la rebaja de los salarios de los empleados públicos de mayores sueldos, decretado por el gobierno. Es que no se trata sólo de un nuevo golpe a los bolsillos populares sino también de una nueva vuelta de tuerca a la recesión, que ya ha llevado la desocupación al 15,5%, un récord histórico para el Uruguay.

La caravana arrancó en Montevideo con 15.000 trabajadores y estuvo precedida por un paro con fuerte repercusión en el comercio, los bancos y la administración pública. A lo largo de la ruta, la movilización fue saludada por varios miles de trabajadores, muchos de los cuales se sumaron a la caravana. Otros llegaron a Maldonado desde distintos puntos del interior uruguayo.

Un hecho muestra la elevada "temperatura" del humor popular: sin excepción, todos los medios de comunicación coinciden en señalar que la movilización ganó un enorme respaldo popu-

lar y varios miles de asistentes cuando el propio presidente Batlle prohibió al PIT-CNT llegar al balneario de Punta del Este, destino original de la caravana. Pese a las amenazas y a la campaña de miedo montada desde el gobierno (con rumores sobre la presencia de sic) "infiltrados argentinos" y a la desmedida presencia policial, la caravana "superó todas las expectativas previas" (*Crónica*, 26/1).

Un párrafo aparte merece la conducta del Frente Amplio-Encuentro Popular frente a la movilización obrera. Según el frenteamplista *Brecha* (25/1), "(En) algunos sectores frenteamplistas (se escucharon) expresiones poco entusiastas hacia la movilización (...) la izquierda encuentrista apeló (...) a su cada vez más incorporada 'cultura de gobierno' para evitar un pronunciamiento de respaldo explícito a la marcha". En pocas palabras, el FA se alineó con el gobierno, contra los trabajadores.

El gobierno de Batlle acusó el golpe: el decreto de los tarifazos, los impuestazos y la rebaja salarial fue anulado... por ahora. Ahora el gobierno colorado pretende hacerlo pasar por el parlamento, con la complicidad del Partido Blanco y el Frente Amplio.

Gran marcha por Gisela y por Florencia

El pasado 28 de enero, decenas de pibes de las barriadas de San Miguel y Los Polvorines se congregaron, una vez más, al cumplirse dos años del asesinato de Gisela Barreto a manos del policía Francisco Javier Talavera. Como contamos en números anteriores de *Prensa Obrera*, la causa está empantanada en el Juzgado de Oscar Quintana. Con una impresionante batucada y una gran energía se cantaron canciones y consignas contra el "gatillo fácil", por justicia y cárcel a los asesinos durante todo el trayecto desde el Hospital Bocalandro (donde asesinaron a Gisela) hasta la Comisaría 5ª, donde se alojan los principales encubridores. Como siempre, se movilizó la totalidad de la familia, padres, hermanos, primos, tíos y abuelos.



En esta oportunidad, se sumaron los padres de Florencia Ramírez, una nena de seis años, también asesinada el 11 de julio del 2001 por los de uniforme en San Martín. Llegaron a un acuerdo para trabajar juntos de aquí en más. Párrafo aparte merecen la solidaridad de otros familiares, la familia Ríos, Maidana, Bordon, los agrupados en Avise, como Rodríguez, García, Vásquez, Burgos, Cano, etc, que convocaron a una concentración frente a los Tribunales de San Martín para el 21 de febrero) y muchos otros que demostraron que la lucha es la misma. También se hizo presente una importante delegación del Partido Obrero y la UJS de San Martín, Tres de Febrero y General Sarmiento.

Al llegar a la comisaría, Alberto Barreto denunció que esta justicia y la policía están del lado de los banqueros y los empresarios, mientras les reservan paños y balas al obrero, al desocupado, al piquetero y al joven. Explicó cómo son tratados y basureados los familiares por la "justicia" cómplice y apañadora y llamó a redoblar la lucha y a la necesidad de unir y organizar a todos los familiares de víctimas de la represión. "Vamos a luchar -dijo- para que se vayan todos los encubridores, responsables y asesinos, y no vamos a parar".

En su intervención, el Partido Obrero recordó que después que un policía fusilara a tres pibes en Floresta, el barrio entero se organizó en una Asamblea Popular para enfrentar la impunidad y para exigir justicia. Ese es el camino.

Matías (General Sarmiento)

Tandil se hizo escuchar

Después de algunos cacerolazos de escasa concurrencia, el viernes 25, una multitud se reunió en la ciudad de Tandil. Más de mil personas marcharon por la zona céntrica de la ciudad al ruido de las cacerolas y con las consignas de que "paren de robar" y "que se vayan todos".

No ha sido fruto de la espontaneidad, hay una organización detrás de esto, aunque no es visible públicamente y se maneja boca a boca. Aquí participan el PO, IU, agrupaciones universitarias (UJS, UNE, MEP y estudiantes de Teatro y Veterinarias), sumados al gremio docente de la universidad que está en la Conadu histórica.

El PO planteó la perspectiva a seguir: transformar el cacerolazo en una Asamblea Po-

pular y votar un programa que incluyera la nacionalización de la banca, el no pago de la deuda externa, el salario mínimo de 600 pesos y, fundamentalmente, la Asamblea Constituyente y, además, le exigimos al Intendente interino que se vaya, ya que no puede resolver los problemas de la ciudad.

Las tareas son muchas. Además, se suman las borradas implícitas de los principales gremios, como es el caso del Suteba, pero es notorio en el cacerolazo la gran cantidad de docentes que participan en él. La situación del gremio metalúrgico es grave y vamos a hablar con algunos delegados para que exijan una huelga que se sume al próximo cacerolazo.

PO-Tandil

CIPOLLETTI

Piquetes y cacerolas

Desde el lunes 21, la CTD (Coordinadora de Trabajadores Desocupados) de Cipolletti está en un piquete frente al Municipio por la defensa y extensión de los planes Trabajar y que estén bajo control de la CTD.

De los 350 cupos que le corresponden a Cipolletti, se están exigiendo 200. En diciembre pasado, después de varias movilizaciones, la Provincia se comprometió con 100 planes, que el intendente Arriaga desconoce, intentando otorgar 50 planes en febrero y otros 50 en marzo, pretendiendo así dividir la organización. La CTD rechazó esta oferta porque se sigue de esta manera dando prioridad al manejo punteril, dejando así a muchos compañeros sin trabajo.

El piquete frente al Municipio ha ganado el apoyo de la ciudad que se ve reflejado en las numerosas donaciones de alimentos y

dinero que día a día están llegando.

El cacerolazo del jueves 24 confluyó en el piquete con más de 300 personas, soldando así la lucha por trabajo con la lucha de todo el pueblo.

Crece la conciencia de que hay que organizarse y salir a la calle, y que la situación no da para más con estos políticos patronales.

El lado flaco de la protesta se sigue concentrando en la Multisectorial, que ha dado un tibio apoyo, delimitándose en la colocación de algunas banderas, pero sin hacer acto de presencia, ni llamando a sus afiliados a permanecer y hacer el aguante en el piquete.

¡Viva la lucha de los desocupados de Cipolletti!; Fuera Duhalde, Verani y Arriaga; por una Asamblea Popular de Cipolletti, que junte todos los reclamos de trabajo, salud y educación para organizar la Huelga General.

QUE SE VAYAN ACUÑA-DAMICO. ¡QUE SE VAYAN TODOS!

Hurlingham: Municipio mafioso

Gustavo H. Mayares

Pasaron sólo tres meses desde que asumiera Luis Acuña como jefe comunal en reemplazo del ascendido Juan José Álvarez. El año pasado, mientras era presidente del Concejo Deliberante, había mostrado la hilacha cuando sus esbirros recibieron en el recinto, con golpes y empujones, a los vecinos del Barrio San Alberto que se oponían a la instalación del cementerio privado, un negociado por el que se han repartido miles de dólares entre ediles y funcionarios del oficialismo.

Seguramente por consejo del capo Duhalde y la veta de su mentor, el ahora secretario de Seguridad de la Nación, Juanjo Álvarez, Acuña y su ladero, Eduardo Damico (secretario de Gobierno, militar retirado) han sacado sus perros a la calle para amedrentar a los trabajadores ocupados y desocupados, y a todo el pueblo de Hurlingham.

En el distrito, el gobierno del peronismo está acorralado por las manifestaciones cotidianas.

A mediados de mes, unos 250 compañeros del Polo Obrero y de comisiones barriales (San Damián, Mitre, Atepeam, Roca, Jorge Newbery) le arrancaron el compromiso ("lo hice bajo presión", se excusó Acuña por el canal local) de 200 planes o subsidios, bolsones de alimentos y medicamentos. Pero cuando el martes 22, delegados del Polo Obrero concurrieron a la sede municipal con el fin de hacer efectiva la promesa, ella fue negada con la muletilla de que "no hay plata" y Acuña, además, le prometió "romperle la cabeza" a un compañero de Mitre. Lo señaló a los veinte barrabruvas del Deportivo Morón y del Sindicato de Municipales (que conduce el concejal del PJ, Nito Bertinat) que estaban en las puertas del municipio, "no para golpear a nadie, sino para impedir una olla po-

pular", reconoció el secretario Damico a los delegados que se entrevistaron con él.

Días antes, la compañera del Polo Obrero, Eva Gutiérrez, había sido amenazada con un "te voy a hacer desaparecer" por parte de la vicepresidente de la sociedad de fomento del Barrio Atepeam, Ana Domec, conocida puntera justicialista; lo que le valió un escrache en su domicilio.

El jueves 24, los secuaces de Acuña-Damico atacaron con armas de fuego a plena luz del día a la columna del MIJP de Castells, que se dirigía al Polideportivo municipal para hacer entrega a Damico de un petitorio por alimentos (¡Acuña está de vacaciones!). El ataque fue protagonizado por los mismos matones del Sindicato y de Morón que días antes habían agredido

al Polo Obrero. Los móviles de la policía, que abrían y cerraban la marcha del MIJP, desaparecieron de la zona... Durante el hecho, los matones golpearon y robaron al fotógrafo de Crónica, amenazaron a un periodista local y casi matan al chofer del micro del MIJP, luego de que destruyeran el vehículo y pretendieran incendiarlo, lo que fue impedido por los comerciantes del lugar.

Estos hechos se sumaron a los negociados en puerta (recolección de basura, construcción del edificio municipal y del inútil boulevard en Av. Roca, distribución de planes y bolsones entre los punteros, etc.).

Los trabajadores ocupados y desocupados de Hurlingham, los comerciantes y la clase media debemos redoblar nuestros esfuerzos, nues-

tra organización, nuestra movilización y nuestra unidad de acción para echarlo y deshacerlos de la lacra política que representan. Así quedó reflejado en el cacerolazo del viernes 25, cuando más de 500 vecinos se movilizaron por las avenidas céntricas de la ciudad bajo la consigna que une al país: ¡Que se vayan todos!

La asamblea que se llevó a cabo el sábado 26 en la Plaza de Hurlingham (que se repetirá cada sábado a las 19:30 horas), donde más de cien vecinos, junto a las organizaciones populares del distrito (Polo Obrero, CCC, IU, PO, Cabildo Abierto, etc.) ratificaron democráticamente lo resuelto por la Asamblea Interbarrial de Parque Centenario, es el inicio. Para que se vayan Acuña y Damico. ¡Para que se vayan todos!

Morón se organiza... y algo más

El día viernes 25 de enero, con motivo del cacerolazo nacional, un grupo de compañeros agitamos el centro de Morón y megáfono en mano, convocamos a la movilización que se realizaría hacia la Municipalidad esa misma noche. Trescientos vecinos, jóvenes y jubilados marchamos por el centro de Morón al grito de que se vayan todos. Al término de la actividad, se realizó la asamblea que resolvió fijar como día de reunión de la Asamblea Popular los viernes a las 21 horas.

En Haedo, el cacerolazo convocó a cien vecinos que recorrieron las calles al grito de que se vayan todos. Al día siguiente, se llevó a cabo la Asamblea Popular frente a la estación. En la misma participaron doscientas personas de distintos sectores: obreros, ferroviarios de la Unión Ferrovia-

ria, jubilados, desocupados, universitarios de la UTN, trabajadores del Hospital Posadas, comerciantes, vecinos y convalescientes. Con una actitud muy combativa plantearon lo siguiente: que se vayan todos; Asamblea Constituyente, donde participan delegados de las distintas asambleas populares; nacionalización de la banca, que se abran los libros de cuentas; no al pago de la deuda externa; no permitir la fuga de capitales; pleno empleo para los desocupados; que se ganen los sindicatos, echando a la burocracia sindical; organizar una manifestación a la Municipalidad de Morón para bajar los impuestos a cinco pesos; no al arancelamiento universitario.

Es de destacar la serie de actividades que se resolvieron para la semana: se votó por unanimidad marchar junto a los pi-

queteros el lunes, para lo cual los obreros ferroviarios garantizarán el uso de los trenes gratis para llegar a Plaza de Mayo, solidarizarse con los trabajadores ferroviarios despedidos por TBA, pidiendo su reincorporación; la ocupación del Pami de Morón el día 30 de enero, para que se haga efectiva la entrega de medicamentos; movilizarse con los trabajadores de la salud en defensa del hospital público, cortando las avenidas Rivadavia y De Mayo en Ramos Mejía; y por último, que se mantenga la Asamblea Popular.

Esto demuestra que en la Argentina Piquetera las cacerolas y los piquetes se unen en función de una salida de conjunto.

Maracho

LA VERDAD DE LOS ACONTECIMIENTOS

Junín se moviliza a una Asamblea Popular

El pasado viernes 18 de enero, se realizó en Junín el primer cacerolazo de la historia con la presencia de unas 300 personas. Todo comenzó con escraches en las casas de algunos políticos como Mirta Rubini, Ferrari, Blasi, donde se produjeron incidentes; por ejemplo, destrucción total de persianas, vidrios e intento de incendio en una casa en construcción perteneciente a Mirta Rubini... No todo terminó acá, pues luego de todos estos desmanes, los manifestantes siguieron avanzando hacia la propiedad del intendente de Junín, Abel Paulino Miguel (UCR) con las mismas intenciones.

La cúpula policial dispersó a la gente indiscriminadamente con gases lacrimógenos. En el PO hemos llegado a la conclusión que todo esto es el resultado de una interna del PJ. Estos oportunistas no contaban con una propuesta definida y su liderazgo era débil. El día 21/1 convocamos a un Plenario de delegados de barrios periféricos de la ciudad para organizar nuestro propio cacerolazo, el de la clase obrera. El volante de convocatoria al cacerolazo, para el miércoles 23, contaba con una serie de puntos, por ejemplo: Fuera el corralito; pago inmediato de salarios atrasados, ningún despido; por 500 planes de empleo; salario mínimo de 600 dólares ajustables; disponibilidad de todos los ahorros inferiores a los 100.000 dólares; nacionalización de la banca; por la reapertura de la obra pública que está en suspenso; por una Asamblea Constituyente soberana en la nación, las provincias y los municipios para reorganizar el país sobre nuevas bases.

El martes 22, ocho compañeros del PO realizamos una pegatina del afiche que decía "Hay una salida, que la paguen los banqueros

- Partido Obrero" en la ciudad. Casi finalizada la tarea fuimos interceptados por un móvil del comando de patrullas que, tras identificarnos, procedió a la detención de todos los integrantes y al secuestro del vehículo en que nos trasladábamos. Después de unas horas, fuimos liberados por no tener antecedentes (somos verdaderos obreros).

En la mañana del miércoles, en forma esquematizada, algunos compañeros salieron a repartir unos 4.800 de los volantes mencionados.

Gracias a esto y al acercamiento de otros sectores, notificados por los medios de comunicación, se llegó al desarrollo de la manifestación más grande de la historia de Junín. Según medios radiales anunciaron que unas 1.500 personas marcharon frente a bancos y a casas de políticos; todo el cacerolazo se desarrolló en forma pacífica. Pero al llegar al último objetivo del movimiento, la casa de la diputada M. Rubini y en medio de una confusión, se produce un disparo de arma de fuego proveniente del interior de la vivienda. Esto deja como saldo a un herido grave, con estado reservado, lo que origina un desborde en algunos manifestantes dejando la casa de la diputada justicialista completamente calcinada; seguimos nuestra marcha hacia la plaza principal y antes de desconcentrarnos convocamos a otro cacerolazo para el viernes 25/1.

El jueves 24, un grupo de Derechos Humanos y estudiantes autoconvocados se reunieron en la Plaza y discutimos realizar una marcha ese mismo día para pedir el esclarecimiento de los hechos ocurridos en la casa de la diputada Rubini. En dicha ocasión participaron unos 150 compañeros y, al finalizar, realizamos una asamblea para garantizar con so-

nido, volantes y banderas el cacerolazo del viernes.

El trabajo realizado por los convocantes fue igual o mejor aún, a pesar de los incidentes del miércoles 23/1. En esta ocasión, plegándose al cacerolazo nacional, los juninenses, colmando todas nuestras expectativas, salimos a las calles: unos 2.500 manifestantes. Realizamos un circuito que pasó por la casa de los funcionarios más importantes de Junín (PJ y la UCR), los bancos, DGI, gas, donde se repudió la ausencia de la Iglesia y la complicidad del diario que les pertenece, terminando en la casa del Intendente, en donde se pidió su renuncia y se convocó a un nuevo

cacerolazo con este fin para el día miércoles 30/1. Una vez desconcentrada la manifestación, un grupo de activistas improvisó una reunión que resolvió, por influencia nuestra, convocar a una Asamblea Popular para el día martes 29/1 en la plaza principal, con el fin de discutir y elaborar una orientación y un programa para el próximo cacerolazo.

Iremos con todas nuestras fuerzas a dicha asamblea a plantear: que se vayan todos, por una Asamblea Constituyente para reemplazar al gobierno de la bancarrota y definir una salida para el pueblo trabajador.

Gustavo y Claudio

Apareció
el libro

El Argentinazo

El presente
como historia

por Jorge Altamira

El Argentinazo
El presente como historia

Ediciones Rumbos

Jorge Altamira